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Citations d’Ellen G. White en complément à l’étude de la Bible à l’École du Sabbat 

 
1/2023 
Leçon 11 
 

Quand les temps sont durs 
 
Sabbat après-midi 11 mars 2023 

Il n'entre pas dans les desseins de Dieu que ses enfants soient 
tracassés par les soucis (voir Matthieu 6.25-34). Par contre, notre Dieu 
ne nous trompe pas. Il ne nous dit pas : « Ne craignez point ; il n'y a pas 
de dangers sur votre route. » Il sait que nous aurons des épreuves et des 
dangers à affronter, et il est franc avec nous. Il ne se propose pas de 
retirer ses enfants hors d'un monde de péché et de corruption ; mais il 
leur montre un refuge assuré (voir Jean 17.14,15). 
                         That I May Know Him, p. 225 ; Le Meilleur Chemin, p. 120. 
 
 

Dieu connaît nos besoins et y a pourvu. Le Seigneur a des 
réserves pour ses enfants afin de leur donner en toutes circonstances ce 
qui leur est nécessaire. Pourquoi, alors, ne se confieraient-ils pas en lui ? 
Il leur a fait de précieuses promesses sous condition d'une obéissance 
fidèle à ses ordonnances. Il n'y a pas de fardeau qu'il ne puisse ôter, 
d'obscurité qu'il ne dissipe, de faiblesse qu'il ne fortifie, de crainte qu'il 
n'apaise, d'aspiration légitime qu'il ne satisfasse. (Voir Éphésiens 
3.20,21.) 
That I May Know Him, p. 224 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 226. 
 
 

 
 
 

… Souvent, lorsque nous nous trouvons dans une situation 
difficile, nous doutons que l’Esprit de Dieu nous ait conduits. Ce fut 
pourtant l’Esprit qui poussa Jésus au désert pour y être tenté par Satan 
(voir Matthieu 4.1-11). Quand Dieu nous met à l’épreuve, il a pour but 
notre bien. Jésus n’a pas présumé des promesses divines en s’exposant 
de son propre chef à la tentation, et il ne s’est pas non plus laissé glisser 
dans le découragement quand celle-ci survint. Imitons-le. « Dieu est 
fidèle et ne permettra pas que vous soyez tentés au-delà de vos forces ; 
mais avec la tentation, il donnera aussi le moyen d’en sortir, pour que 
vous puissiez la supporter. » (1 Corinthiens 10.13.) Il dit : « Pour 
sacrifice, offre à Dieu tes louanges et accomplis tes vœux envers le Très-
Haut ! Puis, invoque-moi au jour de ta détresse : Je te délivrerai et tu me 
glorifieras. » (Psaume 50.14,15.) 
                                           The Desire of Ages, p. 126 ; Jésus-Christ, p. 109. 
 
 

Si des épreuves inexplicables surviennent, il ne faut pas qu'elles 
nous ravissent notre paix intérieure. Quelque injuste que soit la façon 
dont nous pourrons être traités, ne nous laissons pas aller à la colère. En 
nourrissant un esprit de vengeance, nous nous nuisons à nous-mêmes, 
nous perdons notre confiance en Dieu et nous attristons le Saint-Esprit 
(voir Éphésiens 4.30). Auprès de nous se tient un témoin, un messager 
céleste, qui élèvera en notre faveur un étendard contre l'ennemi. Il nous 
couvrira des rayons éclatants du Soleil de justice (voir Malachie 4.2). 
Ainsi, Satan, qui ne peut franchir ce bouclier lumineux (voir Psaume 
28.7 ; 84.11 ; Éphésiens 6.10-16), ne nous atteindra pas. 

L'humanité s'enlisant de plus en plus dans le mal, aucun d'entre 
nous ne peut prétendre qu'il n'aura jamais de difficultés. Ce sont 
précisément elles qui nous amènent à pénétrer dans la salle d'audience 
du Très-Haut, où nous pouvons recevoir les conseils de celui qui est 
infini en sagesse. 

Le Seigneur nous dit : « Invoque-moi au jour de la détresse » 
(Psaume 50.15). Il nous invite à l'implorer avec zèle et à lui confier notre 
perplexité, notre dénuement et le besoin que nous éprouvons de 
recevoir son aide (voir Philippiens 4.6,7 ; 1 Pierre 5.6,7). Dès que 
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surviennent les difficultés, présentons-lui nos requêtes avec ferveur. Par 
l'importunité de nos prières, nous démontrerons que nous avons pleine 
confiance en lui (voir Luc 18.1-8). Le sentiment de notre indigence nous 
incite à prier ardemment, et notre Père céleste est ému par nos 
supplications. 
Christ’s Object Lessons, p. 171, 172 ; Les Paraboles de Jésus, p. 143, 144. 
 
 
Dimanche 12 mars 2023 
 
Dieu en premier  

Josaphat (2 Chroniques 17.1-19 ; 18.1-34 ; 19.1-11 ; 20.1-37 ; 
21.1) était un homme courageux. Pendant de longues années, il avait 
renforcé ses troupes et fortifié ses villes. Il était donc bien préparé pour 
faire face à n'importe quel ennemi. Et pourtant, devant le danger, il ne 
plaçait pas sa confiance en lui-même. Ses armées bien disciplinées, ses 
villes fortes ne pouvaient à elles seules lui assurer la victoire. C'est sur le 
Dieu d'Israël qu'il comptait. C'est ainsi qu'il vaincrait les païens qui se 
promettaient d'infliger une défaite au royaume de Juda aux yeux de 
toutes les nations.  

... Josaphat pouvait dire avec confiance au Seigneur : « Nos yeux 
sont sur toi » (2 Chroniques 20.12). Pendant des années il avait appris à 
son peuple à se confier en celui qui était si souvent intervenu dans le 
passé pour sauver ses élus d'une destruction totale. Devant le péril, il ne 
se sentait donc pas seul. « Tout Juda se tenait debout devant l’Éternel, 
avec leurs petits enfants, leurs femmes et leurs fils » (2 Chroniques 
20.13). Ensemble ils jeûnèrent et prièrent. Ils supplièrent le Seigneur de 
mettre les ennemis en déroute, afin que son nom soit glorifié. 

 
 
 
 
 
 

…. En temps de crise, le Seigneur était la force de Juda, comme il 
l'est aujourd'hui encore de son peuple. Ne nous confions donc ni dans 
les monarques ni dans les hommes que nous serions tentés de mettre à 
la place de Dieu. Souvenons-nous que les êtres humains que nous 
sommes sont faillibles et répréhensibles. Celui qui possède la toute-
puissance est notre haute retraite. Rappelons-nous que, dans n'importe 
quelle circonstance, c'est lui qui combat. Ses possibilités sont illimitées, 
et plus les apparences nous semblent contraires, plus éclatante est la 
victoire. 
Conflict and Courage, p. 217 ; Patriarches et Prophètes, p. 148, 149, 151. 
 
 

 
(L'intérêt de Satan est de nous présenter le Seigneur comme 

manquant de compassion et de pitié…)  Nous fixons notre esprit sur 
cette fausse image et déshonorons Dieu par notre manque de confiance 
et nos murmures. Quand nous agissons comme des coupables placés 
sous une sentence de mort, nous portons un faux témoignage contre 
Dieu. Le Père a livré son Fils unique et bien-aimé à la mort, et, ce faisant, 
il a comblé d'honneur la famille humaine car, par le Christ, le lien que le 
péché avait rompu a été rétabli, et l'homme est de nouveau uni au ciel 
(voir Jean 3.16). 

Vous qui doutez de la miséricorde divine, regardez à l'agneau de 
Dieu, à l'Homme de douleur qui a porté votre peine et souffert pour 
votre péché (voir Ésaïe 53.1-12). Il est votre ami. Il est mort sur la croix 
parce qu'il vous aimait. Touché par vos infirmités, il vous présente 
devant le trône de son Père. Ne devriez-vous pas, en retour, avoir le 
cœur rempli d'espoir, d'amour et de gratitude ? Votre joie n'éclatera-t-
elle pas dans votre service pour Dieu ? (Voir 1 Jean 4.10-19.) 
That I May Know Him, p. 224 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 226. 
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La promesse en elle-même n’a aucune valeur à moins que je ne 
croie pleinement que Celui qui l’a faite est infiniment capable de 
l’accomplir et qu’Il a l’inépuisable pouvoir de réaliser tout ce qu’Il a dit… 
Nous ne pouvons pas déshonorer Dieu davantage qu'en ne croyant pas 
à sa Parole. Les sentiments ne sont pas du tout fiables. Une religion 
nourrie et maintenue en vie par les émotions est sans valeur. La Parole 
de Dieu est le fondement sur lequel nos espoirs peuvent reposer en 
toute sécurité, et dans la confiance que nous avons en la Parole de Dieu, 
nous sommes fondés, renforcés, fixés, et rivés au Rocher éternel.  
                                                                                 This Day With God, p. 156. 
Lundi 13 mars 2023 
 
Compter sur Dieu, pas sur nos ressources   

 
David, devenu prospère, n’avait pas gardé cette humilité et cette 

confiance en Dieu qui avaient caractérisé la première partie de sa vie. En 
s’attribuant toute la gloire il considéra les expansions de son royaume. Il 
compara la réussite actuelle avec le petit territoire et le peu de forces 
dont il disposa lors de son ascension au trône. Il flattait ses ambitions en 
cédant à la tentation du Diable de recenser Israël pour comparer sa 
faiblesse d’autrefois avec son état florissant sous son règne. Cela déplut 
à Dieu et était contraire à Sa demande expresse. Cela conduirait Israël à 
s’appuyer sur la force du nombre plutôt que sur le Dieu vivant.  

                                                                Spiritual Gifts, vol. 4a, p. 92.    
Le dénombrement d'Israël n'est pas complètement achevé que 

déjà David est convaincu d'avoir commis un grand péché contre Dieu. Il 
voit son erreur, et s'humilie devant Dieu en confessant son grand péché 
d'avoir recensé le peuple de façon insensée. Mais sa repentance arrive 
trop tard. Le Seigneur avait déjà chargé son fidèle prophète de donner 
un message à David et de lui offrir de choisir le châtiment de sa 
transgression. David démontra toujours qu'il avait confiance en Dieu. Il 
choisit de tomber entre les mains d'un Dieu miséricordieux plutôt que 
de tomber entre les mains cruelles des hommes pervers. 
                                                                                Spiritual Gifts, vol. 4a, p. 92  
                                Commentaire d’Ellen White sur 1 Chroniques 21.1-13. 

 
Le Seigneur a montré par son propre exemple ce que ses 

disciples pouvaient être dans le monde sans être du monde (voir Jean 
17.15-18). Il est venu, non pour participer aux joies illusoires d'ici-bas, 
ou pour se conformer aux coutumes et aux pratiques de la société, mais 
pour faire la volonté de son Père, pour chercher et sauver les âmes      
perdues (voir Jean 4.34,35 ; 6.37-39). Avec cette pensée dans son cœur, 
le chrétien peut demeurer à l'abri de toute mauvaise influence, dans 
n'importe quel milieu. Quelles que soient sa situation, les circonstances 
où il est placé, modestes ou élevées, il peut témoigner, par 
l'accomplissement fidèle de sa tâche, de la puissance de la vraie foi. Ce 
n'est pas à l'abri des tribulations que le chrétien forme son caractère, 
mais dans l'épreuve même. C'est lorsqu'il est placé face à la lutte et aux 
difficultés que le disciple du Christ déploie une plus grande vigilance ; de 
plus ardentes prières s'élèvent alors de son âme pour implorer l'aide du 
Tout-Puissant.  

Une dure épreuve supportée grâce au secours du Maître 
développe la patience, la vigilance, le courage et une confiance en Dieu 
profonde et inébranlable. Quel triomphe remporte la foi lorsqu'elle 
permet à tout vrai disciple de souffrir tout en restant fort, de se 
soumettre tout en conquérant, de mourir constamment à lui-même et 
de continuer pourtant à vivre, de porter sa croix (voir Matthieu 16.24) 
en s'assurant ainsi la couronne de gloire (voir 1 Pierre 5.1-4) ! 
     The Acts of the Apostles, p. 467 ; Conquérants pacifiques, p. 414, 415. 
 
 

… Si vous comptez sur Dieu, votre foi ne sera jamais déçue. Les 
présidents des Fédérations ont le même Dieu que le président de la 
Conférence Générale, et ils peuvent aller à la source de la sagesse pour y 
puiser eux-mêmes, au lieu de s'attendre à ce qu'un seul homme aille y 
puiser pour tous (voir Jacques 1.5). 

Il se peut qu'on prétende que le Seigneur accorde une mesure 
spéciale de sa sagesse à ceux à qui il a confié de lourdes responsabilités. 
À la vérité, si ceux-là marchent humblement avec lui, il les assistera dans 
leur tâche. Mais il vous assistera aussi dans la vôtre, si vous le 
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recherchez dans le même esprit. Si le Seigneur, dans sa providence, a 
mis sur vos épaules une lourde charge, il vous rendra capables de la 
porter, lorsque vous lui demanderez avec foi la force nécessaire. Quand 
vous mettez votre confiance en lui et que vous comptez sur son conseil, 
il ne vous abandonne pas à votre propre jugement et ne vous laisse pas 
dresser des plans imparfaits et courir au-devant d'un échec. 
                 Gospel Workers, p. 417, 418 ; Le Ministère évangélique, p. 407. 
 
 
 
Mardi 14 mars 2023 
 
Le bon moment pour simplifier 

Le monde, plein de débauches et de plaisirs impies, est endormi 
dans une sécurité charnelle (voir Matthieu 24.37-39). Les hommes 
renvoient bien loin la venue du Seigneur. Ils se rient de ses 
avertissements. On affirme avec insolence que « tout demeure comme 
depuis le commencement de la création » (2 Pierre 3.4) ... 

Une grande agitation règne dans le monde. Les signes des temps 
sont visibles. Les événements qui vont se produire projettent déjà leur 
ombre sur nous. L’Esprit de Dieu se retire de la terre et des calamités 
succèdent aux calamités, sur terre et sur mer. Il y a des tempêtes, des 
tremblements de terre, des incendies, des inondations, des meurtres de 
tous genres. (Voir Matthieu 24.1-31 ; Luc 21.25-28.) Qui peut deviner 
l’avenir ? Où est-on en sécurité ? ...  

À travers les siècles, l’avertissement solennel, donné par notre 
Seigneur sur le mont des Oliviers, arrive jusqu’à nous : « Prenez garde à 
vous-mêmes, de crainte que vos cœurs ne s’appesantissent par les 
fumées du vin et de l’ivresse et par les soucis de la vie, et que ce jour ne 
fonde sur vous à l’improviste comme un filet. Veillez donc et priez en 
tout temps, afin que vous ayez la force d’échapper à tout ce qui doit 
arriver, et de paraître debout devant le Fils de l’homme. » (Luc 21.34-
36.) 
                           The Desire of Ages, p. 635, 636 ; Jésus-Christ, p. 636, 637. 
 

Les obligations qui nous incombent ne sont pas légères. Le 
sentiment de notre dépendance nous rapprochera de Dieu, et le 
sentiment du devoir à accomplir nous incitera à l'effort, associé à des 
prières sincères : travail, foi et prières sincères et continuelles. La force ! 
La puissance ! Nous crions pour la recevoir sans mesure ! Elle est à notre 
disposition. Nous n'avons qu'à puiser, à prendre Dieu au mot, à agir avec 
foi, à nous appuyer fermement sur les promesses et à lutter pour 
obtenir la grâce de Dieu. Le savoir n'est pas essentiel ; le génie n'est pas 
nécessaire ; l'éloquence peut faire défaut, mais Dieu entend la prière du 
cœur humble et contrit, et quand Il l'entend, aucun obstacle sur terre ne 
peut l'entraver. La puissance de Dieu nous rendra efficaces. 
                                                                                 This Day With God, p. 187. 
 
 

... Croyez-vous de tout votre cœur que le Christ reviendra bientôt 
et que nous possédons aujourd'hui le dernier message de miséricorde 
qui doit être donné à un monde coupable ? (Voir Apocalypse 22.6-21 ; 
14.6-12.) Notre exemple est-il ce qu'il devrait être ? Montrons-nous à 
ceux qui nous entourent, par notre conduite et nos paroles, que nous 
attendons l'apparition glorieuse de notre Seigneur et Sauveur Jésus-
Christ, qui changera nos corps vils et les rendra semblables à son corps 
glorieux ? (Voir 1 Corinthiens 15.35-58.) Je crains que nous ne sentions 
pas ces choses comme nous le devrions... 

Des anges veillent sur nous et nous gardent (voir Matthieu 
18.10). Souvent nous leur faisons de la peine en parlant à la légère, en 
plaisantant, ou en nous laissant aller à l'indifférence et à la torpeur. Bien 
que nous fassions de temps en temps quelque effort pour obtenir la 
victoire, nous retombons ensuite dans la même ornière. Nous sommes 
incapables de vaincre les tentations et de résister à l'ennemi ; nous ne 
supportons pas l'épreuve de notre foi, plus précieuse que l'or. Nous ne 
souffrons pas pour l'amour du Christ, et nous ne le glorifions pas dans la 
tribulation (voir 2 Corinthiens 7.4 ; Romains 5.1-4 ; Matthieu 5.11 ; Actes 
5.41 ; Jacques 1.2). 
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Cette force d'âme qui consiste à servir Dieu par principe nous fait 
grandement défaut. (Nous devons) honorer et glorifier Dieu sincère-
ment dans tout ce que nous faisons et dans tout ce que nous disons… 
(voir 1 Corinthiens 6.20 ; 10.31.) 
                                    Early Writings, p. 111 ; Premiers Écrits, p. 111, 112. 
 
 
 
Mercredi 15 mars 2023 
 
Priorités 

L'appel du Christ au sacrifice et à la soumission sans réserve 
signifie la crucifixion du moi (voir Matthieu 16.24 ; Luc 9.23). Pour 
répondre à cet appel, il nous faut une foi totale en lui, le parfait 
Exemple ; nous devons pleinement comprendre que nous avons à le 
représenter dans le monde (voir 2 Corinthiens 5.20). Tous ceux qui 
travaillent pour le Christ doivent suivre sa ligne de conduite. Ils doivent 
vivre sa vie. Pour eux, son appel à un abandon total doit être suprême. 
Ils ne doivent permettre à aucun lien, à aucun intérêt terrestre de les 
empêcher de lui rendre l'hommage de leur cœur et de mettre leur vie à 
son service (voir Matthieu 8.21,22 ; 10.37-39 ; Luc 14.26,27). Sans 
relâche, ils doivent sérieusement travailler avec Dieu pour arracher les 
âmes en péril à la puissance du tentateur (voir Apocalypse 12.7-12 ; 
Genèse 3.1-24 ; Matthieu 4.1-11). 

Le Christ enseigne constamment ceux qui lui sont ainsi attachés, 
et il les fait passer par des étapes successives de progrès dans 
l'expérience chrétienne. Ils doivent passer par les difficultés et la 
perplexité, afin qu'ils puissent apprendre d'une façon plus parfaite la 
volonté et les voies du Christ (voir Jean 15.1,2). Mais ils prient et ils 
croient, et par la pratique, leur foi augmente (Jacques 1.2-4 ; Romains 
5.3-5 ; 2 Pierre 1.3-8). 
                           The Upward Look, p. 235 ; Levez vos yeux en haut, p. 227. 
 
 

Tout n'est pas rose dans la vie du chrétien (voir Matthieu 10.34-
39). De durs conflits se présentent, des tentations sévères l'assaillent. 
« La chair a des désirs contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit en a de 
contraires à ceux de la chair » (Galates 5.17). Plus nous nous approchons 
de la fin de l'histoire de cette terre, plus les attaques de l'ennemi seront 
trompeuses et insidieuses. Ses attaques se feront plus violentes et plus 
fréquentes. (Voir Matthieu 24.1-30.) Ceux qui s'opposent à la lumière et 
à la vérité deviendront plus endurcis et insensibles, et plus implacables 
contre ceux qui aiment Dieu et gardent Ses commandements (voir 
Apocalypse 12.1-17). 

L’influence du Saint-Esprit est la vie du Christ dans l’âme (voir 
Galates 5.22,23 ; 2.20). Nous ne voyons pas le Christ ni ne Lui parlons, 
mais Son Saint-Esprit est aussi proche de nous, que ce soit dans un lieu 
ou dans un autre. Il agit dans et à travers chacun de ceux qui reçoivent 
le Christ. Ceux qui jouissent de la présence intérieure de l'Esprit 
manifestent dans leur vie les fruits de l'Esprit : l’amour, la joie, la paix, la 
patience, la bonté, la bénignité et la foi. 
                                                  The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1111 ; 
                                   Commentaire d’Ellen White sur Galates 5.17, 22,23. 
 

« Pensez à ce qui est en haut, et non pas à ce qui est sur la terre. 
Car vous êtes morts, et votre vie est cachée avec le Christ en Dieu. Quand 
le Christ, votre vie, se manifestera, alors vous aussi vous vous 
manifesterez avec lui, dans la gloire. » (Colossiens 3.1-4). 

Nous devons avoir une vue plus vaste du Sauveur en tant que 
« Seigneur et Christ » (voir Philippiens 2.6-11). « Toute puissance » Lui 
est donnée en faveur de ceux qui croient en Son nom (voir Matthieu 
28.16-20). Ce n'est à peine qu'à moitié que nous reconnaissons Ses 
droits à notre hommage et à notre obéissance, ainsi qu'à une 
progression de notre foi en Lui… 

Placez-vous vous-mêmes sous la discipline du Christ. Soyez 
conduits par sa Parole. Tenez compte de ses instructions : « Prenez sur 
vous mon joug et laissez-vous instruire par moi, car je suis doux et 
humble de cœur, et vous trouverez du repos pour vos âmes » (Matthieu 
11.29). 
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Je supplie toutes les églises, où qu’elles soient, de faire un travail 
de fond, pour l’éternité, en confessant leurs péchés et en les 
abandonnant. « Sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue 
à la vie et à la piété » (2 Pierre 1.3). Mais par quels moyens ? ...  « Nous 
tous qui, le visage dévoilé, contemplons comme dans un miroir la gloire 
du Seigneur, nous sommes transfigurés en cette même image, de gloire 
en gloire » (2 Corinthiens 3.18). 
                                                                                 This Day With God, p. 290. 
Jeudi 16 mars 2023 
Quand on ne pourra plus ni acheter ni vendre 

 
Le moment approche rapidement où l’iniquité des transgresseurs 

aura atteint son point culminant (voir Matthieu 13.24-30 ; Apocalypse 
14.14-20). Dieu accorde aux nations un certain temps de grâce. Il leur 
envoie la lumière et des évidences qui les sauveraient si elles les 
acceptaient. Mais si elles les refusent, comme les Juifs repoussèrent la 
lumière, l’indignation et le châtiment tomberont très vite sur elles. Si les 
hommes refusent de recevoir la grâce et choisissent les ténèbres plutôt 
que la lumière, ils récolteront les résultats de leur choix. « Car voici, 
l’Éternel sort de sa demeure, pour punir les crimes des habitants de la 
terre ; et la terre mettra le sang à nu, elle ne couvrira plus les meurtres » 
(Ésaïe 26.21). Le monde soi-disant chrétien est en train d’atteindre un 
degré d’iniquité encore plus grand, comme le fit la nation juive, en 
rejetant reproche après reproche et en méprisant un « Ainsi dit Yaweh » 
(voir Exode 4.21-23 ; Zacharie 8.1-4), alors qu’il croit aux fables des 
hommes (voir 2 Pierre 1.16-18). Le Seigneur Dieu se lèvera très bientôt 
avec colère et il déversera ses châtiments sur ceux qui sont en train de 
répéter les péchés des habitants du monde à l’époque de Noé (voir 
Matthieu 24.37-39) … Le fait que Dieu ait eu beaucoup de tolérance, de 
patience et de miséricorde, et le fait que leur jugement ait été beaucoup 
retardé, ne rendra pas leur châtiment moins sévère lorsqu’il surviendra 
(2 Pierre 3.1-10). 
                                                   The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1143 ;  
                                                  Commentaire d’Ellen White sur Ésaïe 26.21. 
 

... Souvent le disciple du Christ est placé dans l’impossibilité de 
servir Dieu en même temps qu’il s’occupe avec succès de ses entreprises 
terrestres. Il pourra sembler parfois que l’obéissance à un 
commandement de Dieu, clairement révélé, aura pour effet de 
supprimer tout moyen d’existence... Si nous avons appris à connaître la 
puissance de sa Parole (voir Deutéronome 8.1-3), nous ne suivrons pas 
les suggestions de Satan pour nous procurer de la nourriture ou pour 
sauver notre vie. Nous nous demanderons seulement : Qu’est-ce que 
Dieu a commandé ? Qu’a-t-il promis ? Ayant répondu à ces questions, 
nous obéirons au commandement, nous aurons foi à la promesse.  

Dans la dernière phase du grand conflit avec Satan ceux qui 
resteront fidèles à Dieu seront privés de tout soutien terrestre (voir 
Apocalypse 12.1-17). Parce qu’ils auront refusé de violer sa loi pour 
obéir aux pouvoirs terrestres, on leur interdira d’acheter ou de vendre. 
On finira par décréter qu’ils soient mis à mort. (Voir Apocalypse 13.11-
17.) Mais à ceux qui obéiront est faite cette promesse : « Celui-là 
habitera dans les lieux élevés ; la forteresse bâtie sur le rocher sera sa 
retraite ; son pain lui sera donné ; ses provisions d’eau ne lui 
manqueront point » (Ésaïe 33.16). Les enfants de Dieu vivront par cette 
promesse… (Voir Habacuc 2.4 ; Romains 1.17.) 
                                             The Desire of Ages, p. 121 ; Jésus-Christ, p. 103. 

 
Le courage, la grandeur d'âme, la foi, la confiance implicite dans 

la puissance salutaire de Dieu ne viennent pas en un moment. Il faut des 
années d'expérience pour acquérir les grâces célestes, et c'est par une 
conduite irréprochable et par un solide attachement à la justice que les 
enfants de Dieu ont scellé leur destinée. Assaillis par une foule de 
tentations, ils savent qu'ils doivent résister fermement pour ne pas être 
vaincus. Ils se rendent compte qu'ils ont une grande œuvre à faire, qu'à 
chaque instant ils peuvent être appelés à déposer leur armure, et que, 
s'ils parvenaient au terme de leur vie sans avoir rempli leur mandat, ils 
seraient perdus à jamais. Ils ont accepté avec sincérité la lumière de la 
vérité comme les disciples la recevaient jadis des lèvres de Jésus. 
Lorsque les premiers chrétiens étaient exilés dans les montagnes et les 
déserts, lorsqu'on les jetait en prison ou ils mouraient de faim, de soif, 
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de froid et succombaient sous la torture, lorsque le martyre paraissait 
être le seul moyen d'échapper à la souffrance, ils se réjouissaient d'avoir 
été jugés dignes de souffrir pour le Christ qui avait été crucifié pour eux 
(voir Actes 5.40-42). Leur exemple, digne d’être retenu, sera un 
réconfort et un encouragement pour le peuple de Dieu qui devra 
traverser un temps de détresse tel qu'il n'y en a jamais eu jusqu'ici 
(Matthieu 24.15-22). 
                                                      Testimonies for the Church, vol. 5, p. 213 ;  
                                                         Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 75. 
 
 
Vendredi 17 mars 2023 
 
Pour aller plus loin : 
 
°Lift Him Up, “The Atonement – Our Foundation of Peace,” p. 332;        
[  Notre paix est fondée sur l’expiation et le pardon ] 
 

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Moi, je ne vous 
donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble pas et 
ne cède pas à la lâcheté ! » (Jean 14.27 NBS)).  
 

« Jésus déclare : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. 
Je ne vous donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se 
trouble point, et ne s’alarme point. » (Jean 14.27, Segond 1910). 

La paix dont le grand Maître parle est plus grande et plus pleine 
que nous ne pouvons l’imaginer. Le Seigneur est prêt à faire de grandes 
choses pour nous : de restaurer notre nature en nous rendant 
participants de Sa nature divine (voir 2 Pierre 1.4). Il souhaite lier nos 
cœurs à Son cœur d’amour infini, pour que nous puissions être 
pleinement réconciliés avec Dieu ; nous avons le privilège de 
comprendre que Dieu nous aime comme Il aime Son Fils. Lorsque nous 
croyons que Christ est notre Sauveur personnel, la paix de Christ nous 
est acquise. La réconciliation qui nous est accordée par l’expiation de 
Christ est le fondement de notre paix. Mais des sentiments tristes ne 

sont pas une évidence que les promesses de Dieu sont sans effet. Vous 
regardez vos sentiments, et parce que vos perspectives ne sont pas 
toutes lumineuses, vous commencez à broyer du noir. Vous regardez en 
vous-même et pensez que Dieu vous abandonne. Vous devez regarder à 
Christ. En moi, dit-Il, vous avez la paix (voir Philippiens 4.6,7). Entrant en 
communion avec notre Sauveur, nous entrons dans la région de la paix. 

 
Satan nous détruit, mais Christ nous restaure. Il nous faut exercer 

constamment notre foi et avoir confiance en Dieu quels que soient nos 
sentiments. Esaïe dit : « Qui parmi vous craint le SEIGNEUR, en écoutant 
son serviteur ? Quiconque marche dans les ténèbres et manque de 
clarté, qu’il mette sa confiance dans le nom du SEIGNEUR et qu’il 
s’appuie sur son Dieu ! (Esaïe 50.10) 

Vous pouvez dire avec le psalmiste : « Même si je marche dans la 
vallée de l’ombre de mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi : ta 
houlette et ton bâton, voilà mon réconfort. Tu dresses devant moi une 
table, en face de mes adversaires ; tu enduis ma tête d’huile, ma coupe 
déborde. Oui, le bonheur et la fidélité m’accompagneront tous les jours 
de ma vie, et je reviendrai à la maison du SEIGNEUR pour la longueur 
des jours. » (Psaume 23. 4-6)  

« Mettez votre foi dans le SEIGNEUR, votre Dieu, et vous 
tiendrez. Mettez votre foi dans ses prophètes, et vous vaincrez.  Puis il 
tint conseil avec le peuple et nomma des chantres pour le SEIGNEUR, 
qui le loueraient pour l’éclat de sa sainteté en sortant devant les 
hommes armés et en disant : « Célébrez le SEIGNEUR, car sa fidélité est 
pour toujours ! » Au moment où l’on commençait les cris de joie et les 
louanges, le SEIGNEUR plaça des embuscades contre les Ammonites et 
les Moabites et les gens de la région montagneuse de Séir qui étaient 
venus en Juda, et ils furent battus. » ( 2 Chroniques 20.20-22) .   
« L’honneur est donc pour vous qui croyez » (1 Pierre 2.7a). 

Considérez que Dieu a donné Son Fils unique : « … afin que 
quiconque mette sa foi en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle. » 
( Jean 3 : 16.b)  
                                                                   Review and Herald, May 19, 1896. 
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°This Day With God, “Separating From Sin,” p. 94. [Se séparer du péché ] 
 
Si donc vous vous êtes réveillés avec le Christ, cherchez les choses d’en 
haut, où le Christ est assis à la droite de Dieu. Pensez à ce qui est en 
haut, et non pas à ce qui est sur la terre. Colossiens 3.1,2.  
 
« Les prescriptions de Dieu nous sont clairement présentées. La  
question est alors : nous y conformerons-nous ? Accepterons-nous les 
conditions posées dans sa Parole, la séparation d’avec le monde ? Ce 
n’est pas l’œuvre d’un moment ou d’un jour. Ce n’est pas accompli en 
priant en famille, ce n’est pas en offrant des services seulement en 
paroles, ni par des exhortations ou des prières publiques. C’est l’œuvre 
de toute une vie. Notre consécration doit être un principe vivant 
étroitement lié au quotidien et qui conduit au renoncement  et au 
sacrifice de soi. Cela doit soutenir toutes nos pensées et être la source 
de chaque action. Cela nous élèvera au-dessus du monde et nous 
séparera de sa mauvaise influence. 
 
 
Toutes nos actions sont influencées par notre expérience religieuse.  Si 
cette expérience est fondée sur Dieu et que nous comprenons les 
mystères de la piété ; si nous recevons quotidiennement la puissance du 
monde à venir, et que nous maintenons la communion avec Dieu et 
avons une relation avec l’Esprit ; si chaque jour nous tenons d’une main 
plus ferme la vie supérieure ; si nous nous rapprochons toujours plus du 
côté ensanglanté de notre Rédempteur, nous aurons forgé en nous des 
principes qui sont saints et qui nous élèvent. Il nous sera alors naturel de 
chercher la pureté et la séparation d’avec le monde comme il est naturel 
pour les anges de gloire d’exécuter la mission d’amour qui leur est 
assignée qui est de sauver les mortels de l’influence corruptrice du 
monde. Ceux qui entrent par les portes de perles de la cité de Dieu 
seront des pratiquants de la Parole. Ils seront participants de la nature 
divine en ayant échappé  à la corruption qui est dans le monde par la 
convoitise. C’est notre privilège d’atteindre la plénitude qui est en Christ 
et de recevoir les bénédictions auxquelles Il pourvoit. Tout a été mis en 

œuvre  pour que nous soyons élevés des bas-fonds de la terre, et que 
nos affections soient fixées sur Dieu et les choses célestes. 
 
La séparation d’avec le monde par obéissance à l’injonction divine nous 
rendra-t-elle incapables d’accomplir le travail que le Seigneur nous a 
laissé ? Nous empêchera-t-elle de pratiquer le bien autour de nous ? 
Non.  Plus nous tiendrons ferme pour le ciel, plus puissante sera notre  
efficacité dans le monde. »   
 
 
 


